AÑO VI

José, Costa Rica

| Jueves 30 de Mayo de 1940

Nº 610

El Programa de Gobierno de un nuevo arzobispo

el Reverendo P. Hennicken en la Congregación Mariana de Caballeros, fué una pequeña exposición del pro-lgaríamos;..... grama de gobierno esbozado por el Excmo. Monseñor Sanabría en su Carta, Pastoral, al tomar posesión de la

Sede Metropolitana de San José.

Comenzó el Padre manifestando que el programa a que él iba a referirse, - siendo el programa de un Obispo,-necesariamente debía ser, como en realidad lo es, el programa de Cristo nuestro S ñor, quien vino a enseñarnos a buscar primero el reino de Dios y su justicia, evangelizar a los pobres, predicar a las gentes y enseñarles los mandamientos divinos, comunicar al mundo la doctrina del Padre, y santificar a los hombres en la verdad. Que por tal motivo, Monseñor Sanabria señala cinco puntos principales de su actividad pastoral, para cuyo desarrollo implora el favor divino; confía en la protección de la Virgen, Madre de Dios, del Patriarca San nosotros podemos decir que si bien no ataca grosera-José, y espera también en el generoso concurso de su mente a nuestra religión, y a veces trae elogios, publica clero y de los seglares, particularmente de aquellos se- artículos que otenden la moral cristiana y de propaganda glares organizados en la Acción Católica y congregados bajo el patrocinio especial de la Virgen Santísima, en se vaya perdiendo el sentido moral, hasta tal punto que nuestra Congregación Mariana de Caballeros, verda- conteporicemos con vicios degradantes. dera escuela de virtud y s ntidad, llamada a formar la conciencia netamente católica, a mantener la vida espi- país católico-no encuentra la debida cooperación para ritual, fuerte y vigorosa, a difundir las nociones exac- ser un baluarte para los intereses religiosos. tas de los principios de nuestra Religión, combatiendo así la ignorancia religiosa que es nuestra mayor debili- que se oye a cada paso, de ¿qué ha hecho la Iglesia para Cúpula de la Iglesia de Des dad y el terreno bien abonado para todas las supersti- mejorar la condición de los obreros? contestó el P. Hen- amparados, que sin disputa rresponde a quien de verdad ciones, a transformarnos de tal manera que tengamos con nicken recordando la cita que hace Monseñor Sanabria, constituirá una de las más es orador. la Iglesia de Cristo un mismo espíritu, un mismo cora- de los documentos pontificios tan diguos de ser estudia- bellas y hermosas de la Repú zón y una misma voluntad. Que siendo de tal magnitud dos con atención y meditados profundamente, porque la acción bienhechora de la Congregación Mariana, de- son faros brillantísimos de luz evangélica, sobre todo las tió el Exemo. Sr. Arzobispo, bieran ingresar en sus filas cuantos jóvenes aspiren a ser encíciclas Rerum Novarum (15 de mayo de 1891) y quien asistió de semipontifi elementos bien preparados en la Acción Católica.

Seminario y vocaciones eclesiásticas

nor Arzobispo, consecuente con las enseñanzas de los fices no ha sido escuchada por los llamados a prestarles Sumos Pontífices, quienes han indicado que el principal la cooperación que demandan, que son, en primer térobjeto de la solicitud del Obispo y su primer pensamien- mino, los gobernantes, los patronos y también los obreros. to debe orientarse hacia la formación adecuada de los ministros del santuario, pone en primer lugar de su pro- formación de la conciencia católica, punto importantísigrama pastoral el problema de las vocaciones eclesiásti- mo del programa pastoral, para cuyo desarrollo Monsecas y del Seminario. Las vocaciones eclesiásticas que nor Sanabria, aceptó muy complacido la cooperación de Habla el escasamente aparecen en nuestro ambiente, a veces hos- la Congregación Mariana de Caballeros, quien, por metil para un ideal tan noble, donde se extiende de manera dio de su Directiva que en estos días tuvo el honor de alarmante la corrupción de las costumbres, por la in- visitarle, se puso a la disposición del Exemo. Señor Arfluencia del cine inmoral y de la enseñanza laica. Nues zobispo. tro Seminario, cuya importancia desconocen aún muchos católicos, nuestro Seminario que necesita una nueva enseña y ajustar nuestra vida doméstica social y política construcción, a la que deben contribuir todos los fieles, según los principios católicos. La conciencia católica ha porque el Seminario vale tanto como un ministro del de ser el alma de nuestra alma, que pone en movimiento Altísimo, y aun más, vale tanto como todos los sacerdo- nuestros pensamientos, palabras y obras. Como la santes del país, y muchísimo más todavía, porque vale tanto gre recorre todo nuestro cuerpo, así ha de penetrar la la embajada belga de esta ca asumió en el momento que como la sangre preciosa de Cristo, derramada por la re- conciencia católica todo nuestro ser y nuestra actividad. pital que el rey Leopoldo III fué invadido su país. Spaak dención de las almas inmortales, que debe ser ofrecida en todo el mundo por manos de sacerdotes formados en lectura de la Carta Pastoral de Monseñor Sanabria, tertal escuela. Y que si es verdad que en algunos pueblos minó su brillante exposición. hay escuelas muy pobres, nuestro Seminario es la escuela más pobre de todas, porque no cuenta con grandes recursos y porque las vocaciones eclesiásticas que en nuestro Seminario se cultivan, brotan de preferencia entre las clases humildes. Es, pues, preciso y urgente contribuir a la construcción del nuevo Se minario, como la Santa Sede lo desea.

Acción Católica

ción Católica, cuya organización ha tropezado, entre otras dificultades, con la falta de sacerdotes que puedan aver una dedicarle su atención asidua y esmerada, por que su ministerio parroquial absorbe todo el tiempo que ellos tadora, junto pueden disponer. I ara vencer esta dificultad, manifiesta el Revdo P. Hennicken, tenemos la Congregación Mariana, encargada de formar a los futuros miembros de la Acción Católica, de firmes convicciones religiosas, de de la prensa calólica en Cisespíritu apostólico, de vida verdaderamente cristiana.

Abordó en seguida el Revdº P. la cuestión religiosa,

siguiendo las ideas de la bellísima Pastoral.

Es preciso que nuestro pueblo posea una religiosidad ilustrada, que tenga un conocimiento profundo de hecho-ya por tantos añosla fe católica.

Todo conocimiento superficial e ignorancia en lo cual hemos consagrado nu s que la fe nos enseña, es de malas consecuencias."

La ignorapcia religiosa es un campo donde brotan documento de una bendición las ideas del liberatismo, socialismo, comunismo. Donde especial para el Director de bria, a quien Dios conserve. dueño de su propio mar". Ce al ngiaterra

sfalta la verdadera y sólida religiosidad, allí pululan las La conferencia dictada el domingo 19 de mayo por malas hierbas de la superstición. Si nos viniera encima una tempestad como en Méjico y España, ¿a dónde lle-

> De la ignorancia religiosa podemos decir que en el momento actual es nuestra mayor debilidad. (Carta Pas-

toral de Mons. Sanabria).

El sacerdote, la escuela y la prensa son los tres poderes que según la Carta Pastoral de nuestro Arzobispo han de enfrentarse a este mayor enemigo de la causa católica, para disipar y combatir con denuedo la ignorancia religiosa.

A este efecto sólo los sacerdotes llenan su sublime misión. La escuela laica hace más bien una obra destruc

Prensa mercantilizada y prensa ideológica

Por lo que respecta a la llamada gran prensa entra sectaria, a cuya influencia obedece que entre nosotros

La prensa católico-lástima es confesarlo en un

Sobre la cuestión social, a propósito de la pregunta Quadrágesimo Anno (15 de mayo de 1931) en la cuales cal a la gran Misa del día se encuentra la más perfecta solución a estos problemas, Continuó el conferencista diciendo que nuestro Se pero que desgraciadamente la voz de los Sumos Pontí

Habló también el Revd° P. Hennicken, de la recta

Hemos de vol. er a peosar y juzgar como la fe nos zen. El ministro de relacio nist o Pierlot y otros tres mi-

Y recomendando a todos los congregantes la atenta

Reconstruye: Luis Sánchez A.

El domingo fue inaugurada la grandiosa cúpula de la Iglesia de Desamparados

EN EL DISCURSO OFICIAL EL PADRE MENESES DIJO: esa torre glorissa nos da idea de "LOS INVALIDOS" de Paris, para que la comparación no desmerezca, hay que de ir, que, si bajo ella no descansa un Napo són, sin embargo, cada comparadeño, lo es, por el esfueiz etitático que puso en levent r su templo"



El domingo pasado tuvi sica pieza, de fuerza doctrimos la dicha de asistir a la naria, y de hondos y elevaimponente inauguración de la dos concept s, fluida y bellablica

El sermón oficial fué enco-Carlos Meneses, quien fue en puso en levantar su templo. años atrás, Cura de Desamparados, y por eso vivió con intensidad el trabajo, que glorifica a todo un pueblo.

En uno de sus periodos dijo: esta cúpula gloriosa nos da Al solemnísimo acto, asis idea de los INVALIDOS de Paris y para que no desmerezea la comparación hay que decir que si bajo ella no descansa un Napoleón, sinemmendado al esclareci o ora- bargo, cada hijo del pueblo lo dor sagrado Pbro Licdo don es por el essuerzo titánico que

El domingo, el que esto escribe, dará con gusto una crónica del feliz suceso que Su sermón fué una magní- ahora apenas esbozamos.

Primer Ministro de Bél-

Paris, 28-Por Ralp Hein-, comunicándoselo al primer mi nes exteriores de Bélgica Paul nistros que le acompañaban-Henry Spaak manifestó esta El monarca adoptó esa resonoche al corresp usal de la lución en su calidad de co-United Press en una entre- mandante en jefe de las fuervista exclusiva concedida en zas armadas belgas cargo que decidió el s bado a las cinco era uno de los presentes en de la madrugada, estando en ese momento histórico en que el castillo de Loydal, cerca Leopoldo III adoptó una dede Thoroit, ordenar a sus cisión que tal vez cambie la fuerzas que cesaran la lucha | suerte del mundo. Los otros, además de Jierlot, eran el general Denys, ministro de la defensa nacional, y el ministrn del interior van der Poorter. Cuando los cuatro esbios del rey que había decidldo retirar sus tropas de la lucha a muerte entablada con los alemanes en el oeste de Flandes inic aron por moga La orden apareció en for- mentos una tempestuosa disrey se mostró inflexible y los cuatro ministros abandonaron el castillo después de declarar que estaban en completo descontinuar la guerra,

inmediatamente". Esta medida se suma a los rápidos preparativos militares acelerados en Italia desde que se conoció la capitulación bel ma de advertencia urgente en cusión con Leopoldo III. El la edición de II Teveré a medio dia, en tanto que los demás diarios anuncian que se El Exemo, senor Arzobispo jesta hoja, y para jodos y cada aproxima rápidamente la hora culminante de un ataque En vista del mayor tiraje alemán sobre la Grán Breta- acuerdo con el monarca y de que bacemos los domingos, ña. Las diarias exhortação- proclamar su intenci n de for la venta que se hace al nes de los lideres al publico Excelencia, en la edicion o Achille Starece quien dio una minical, quedando nosotros orden del dia advirtiendoles a muy obligados para con el los miembros de las mismas que se acerca el momento en que 'llocraran al imperio as cista de la presión, de la arrotro, Exemo. Monseñor Sana- gantes hegemonias y lo barán inminente el ataque germano

sari Rivelli, corresponsal de Il Mespiero en Berlin y avias dor que acompaño, a los alemanes en varios de sus raids de bombardeo escribe hoy un articulo informando que es-

talia se apresura

Roma, 28 -- El gobierno or nos que aun no tienen sus presenten a los centros de la denó que todos aquellos italia máscaras contra los gases se defensa civil para obtenerlas cucharon de los propios la-0 0 0 0 10 0 0 0

El segundo punto del programa Pastoral es la Ac- El EXCMO. Sr. Arzobispo nos envió

en cuya primera luminosa pastoral, aborda el problema ta kica, se digno enviarnos ayer una carta en extremo alentadora, en a que recono ce nuestra recta intención y los esfuerzos que aqui se banpor sostener el periodico al tra propia vida.

Es mensajero el precioso

ino de sus colaboradores. oregon en casi todos los pue para que se apreste a la gue bles de la República, preferi rra fueron mantenidas por e mos insertar la Carta de Su jefe de las milicias fascista corazón paternal y apostófico del venerado Pastor y maes

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Carta Pastoral del Excmo. y Rymo. Mons. Dr. Víctor Sanabria Martínez Crónica de socieda D

Arzobispo de San José, con motivo de la toma de posesión de la Sede Metropolitana de San José

Ya hemos indicado cuanto nos proponemos realizar, principios, por una parte, y la pugna y oposición sistecon la gracia del Señor, para lograr el aumento del cle- mática de intereses económicos egoístas con aquellas ro en nuestra Arquidiócesis. Habrán de pasar, no obs- justísimas reglas, por otra, han desplazado siempre y tante, largos años, antes de que veamos satisfechas estas desplazan ahora el problema hacia otros campos, econónuestras aspiraciones y anhelos No está en nuestra micos, políticos y sociales, no siempre al alcance de la mano, como es evidente, hacer desaparecer el carácter autoridad religiosa. La doctrina social del cristianismo, laico de nuestra escuela o neutralizarlo con eficiencia con cuyo conocimiento, siquiera en sus rasgos fundamentalos recursos que a pesar de la proclamación de aquel les, no escapa a la comprensión media de todas las claprincipio suministra la organización escolar existente. ses sociales, nos impone a nosotros, ministros de la Igle-El ideal, que por otra parte rima perfectamente con so- sia, el deber de estimular la voluntad colectiva e indivilemnes principios constitucionales y con los anhelos repe- dual a acomodarse a ella, persuadiendo a los unos, a los tidas veces expresados categóricamente por la población sinceramente creyentes, de que es ineludible exigencia católica, seria la introducción organizada y legalmente de su fe; a los otros, de que por equidad humana cuanreconocida, con las respectivas consecuencias pedagógi- do menos deben hacer honor a aquellas reglas, y a tocas, de la enseñanza religiosa en nuestra escuela. Ya dos, de que la cuestión social es de tal naturaleza y ur- Aver estuvo de fiesta se entiende que la Iglesia habría de mirar con noble y gencia que si no la resolvemos en el orden, en la justisumo interés, y acoger con no disimulada simpatía, cuan- cia y en la caridad, se comprometerá en el desorden y to al respecto hicieran o quisieran hacer quienes, social en la injusticia y en la violencia. o legalmente, están capacitados para tomar tan anheladas iniciativas. Existe, es verdad, en determinados ambientes, la errónea creencia, suspicacia o temor, de que cualquier modificación substancial de nuestra legislación escolar en el sentido expuesto, habría de provocar hondas y muy graves reacciones cuyos alcances sería difícil prever y más difícil todavía dominar. No obstante, es nuestra convicción íntima, como lo será la de quienes con serenidad, objetividad y espíritu independiente quieran analizar el problema, que se podría llegar a ese desideratum de la Iglesia y de los católicos sin que se desborden esas tan temidas reacciones. Bastaría tan sólo y preciosas narraciones de especie de ángeles humaque, armados de sinceridad, consideráramos el negocio a costumbres, cuando tocan a nos, que tienen siempre, su verdadera luz, ya que las mal llamadas pretensiones mi puerta. Me levanto y almíbar en los labios y aeclesiásticas en esta materia, estudiadas sin pasión y con abro; y conforme a costum- ceite en el alma, para suadesinterés, dan margen más que suficiente para salvar bre obligada, pregunto a vizar las ajenas miserias. las pretensiones contrarias, aun las de mayor exigencia, una señora de mediano ta- La conversación, no fué con tal de que sean racionales, justificadas y desapa- maño, porte señorial y sem- de ciencias, ni de arte, ni del Seminario, sionadas,

No hemos llegado a la perfección ni mucho menos tengo el honor de hablar? fué música de almas que se Padres Paulinos, el Semien orden a la prensa católica, pero es de justicia reconocer con satisfacción el esfuerzo que han realizado los sí que le conozco a U., soy cosas de la tierra, mientras católicos, así sacerdotes como seglares, con sacrificios XX. de todo género, para mejorar las condiciones de la prensa católica o para mantener incólumes los progresos ya alcanzados Plácenos, además, dejar constancia de que sus descripciones y dejos nuestra prensa no ideológica no es adversa en principio poéticos me agradan tanto, a la Religión, consecuente sin duda con la convicción de que quisiera recibir una, que sirve a un público que en su mayoría es católico.

No podemos, por ahora, indicar en forma concreta los medios de que habremos de echar mano para afian- de las atenciones que impezar y ampliar el esfuerzo nobilísimo que ya realiza nues- ra la buena educación, cotra prensa católica, pero sí queremos dejar constancia menzó a deslizarse amena de nuestras intenciones con respecto a este moderno conversación; de ésas que método de predicación y de lucha contra el error y la por la forma y el fondo, conversación inteligente que ignorancia.

Terminamos, venerables Hermanos y muy amados conversación de almas lu- agua tranquila en cauce arhijos, estas reflexiones sobre la necesidad de trabajar minosas, corazones delica- tificial y sin tropiezos; a con todo celo en la magna obra de difundir la instruc- dos e inteligencias bien veces por cauce impetuoso ción religiosa, con estas palabras de Su Santidad Pío templadas, que revelan gran de ideas que se amontonan, XII (Encíclica «Summi Pontificatus), que bien merecen carácter con delicadeza fe- empujándose por encontrar las meditemos: «La reeducación de la humanidad, si se quiere que sea efectiva, tiene que ser ante todo espiri- rancias propias de gentes la modorra de aguas amontual y religiosa: por tanto debe partir de Cristo como de espíritu poco delicado. tonadas, que esperan con, de su fundamento indispensable, tener la justicia como su ejecutora y por corona la caridad. Llevar a cabo esta obra de regeneración, adaptando sus medios a las tos que llenan el alma, que guir su curso rumoroso, sin nuevas condiciones de los tiempos y a las nuevas necesidades del género humano, es el oficio esencial y materno de la Iglesia. El esfuerzo por arraigar sólidamente los preceptos del Evangelio en los ánimos y en las conciencias, es el más noble y el más fructuoso trabajo en favor de la paz».

¡La cuestión social! Palabra, hoy, de trascendental! valor. ¿Qué ha hecho la Iglesia por resolverla y qué puede hacer al presente en ese mismo sentido? ¿Qué podemos hacer nosotros los sacerdotes en nuestra patria, en ejercicio de la representación moral y espiritual de que estamos investidos, en favor de la cuestión social? He aquí dos preguntas cuya contestación interesa por igual a la conciencia católica y a la conciencia no católica.

A la primera de ellas, a saber, qué ha hecho la Iglesia Católica, qué han hecho los Romanos Pontífices, para resolver este problema, tan antiguo como la misma humanidad, contestan con soberana autoridad León XIII en la Encíclica «Rerum novarum» (15 de mayo de 1891) y Pio XI en la Encíclica «Quadragesimo anno» (15 de mayo de 1931).

Toda sociedad que se precia de cristiana encontrará la solución última y perfectamente acabada de tan candente problema, en la observancia de la ley evangé-- lica, que es la norma de supremo equilibrio de los diversos factores sociales que entran a la parte en la solución del problema, pesados en la balanza de la justicia y de la caridad. Desgraciadamente la flaqueza de voluntad de los hombres y su renuencia a adaptarse a aquellos

(Continuará)

Ricardo Palma, maravilloso ben únicamente, hacer el libro de exquisito lenguaje bien y tolerar el mal; de

--¿X.X? ¿La exquisita escritora, cuyas cartas, con cada semana?

Estaba yo leyendo las resonancias de conciencias "Tradiciones Peruanas" de nobles y generosas, que sa-

blante amable: ¿con quién de la guerra, ni de la paz; -; No me conoce? Yo entienden bien, sobre las pueden tramontar al cielo.

Vino después una copa de vino blanco californiano, hiel, nos supo a seda, a energía del espíritu; y con--¡La misma! Y, luego versamos de cosas útiles y de la amistad.

¡Qué hermosa es una Îlenan el alma, porque son se desliza, a veces como menil, incapaz de intempe- pronta salida; a veces, con Fué un rato de conver- tranquilidad, el momento de sación, de esos departimien- echarse por la borda, y seson música de espíritus y volver a mirar atrás.

Estimado señor Director de LA EPOCA:

Pláceme invitar a Ud. por este medio, para que nos honre con su asistencia a la Solemne Bendición de la Capilla del Leprosario de Las Mercedes. La ceremonia y Santa Misa, se verificarán el próximo día 1°. de junio, a las 8 a. m.

La Comunidad y Hermanas de Santa Ana, le quedaremos profundamente agradecidas, por esta su noble deferencia.

Madre Elena Mayayo Superiora

Leprosario de Las Mercedes, 19 de mayo de 1940. NOTA: La Capilla está completamente separada de los enfermos.

Padre Hennicken, del Seminario



Ayer celebró el día de su santo el estimado Padre QUE NOS VISITA don Guillermo Hennicken,

Con tan feliz motivo, los nario Mayor y la Congregación Mariana de Caballeros, le agasajaron.

LA EPOCA que siente particular aprecio, por el que sin lo empalagoso del venerable sacerdote, hace dulce, ni lo amargo de la votos a Dios, por el bienestar del ilustre Paulino, no

Así es la conversación de pasatiempos interesan- de la amistad hermosa, entes, para alegrar el encanto tre gentes que se entienden bien; y el alma se asoma, como centinela de consejo y sabiduría, a los labios; y, los ojos, dicen lo que las palabras callan; y el corazón adivina el lenguaje de la amistad honda, sincera y leal.

> Luego, como el placer cariñoso ha de ser rápido para no descolorarse, la conversación cesó, y también la visita; y los adioses fueron con sinceridad del alma, hasta otra ocasión.

> > FILIN.

el sin dejar de manifestar la



lleros Marianos, de la primera pastoral de nuestro venerado Arzobispo. CUMPLAÑOS DE UNA DISTINGUIDA DAMA Ayer celebró su cumpleaños la distinguida se-

honra que sentimos al po-

der dar, en la columna edi-

torial del día, un breve es-

tudio o glosa, que su Reve-

rencia hizo, ante los Caba-

ñora doña Luz Ch. de Troyo, habiendo celebrado tan fausto día, con una fiesta íntima en su casa.

La saludamos atentamente. DISTINGUIDO AMIGO

Tuvimos el gusto de recibir en nuestras oficinas al excelente amigo de esta casa e ilustre colaborador de LA EPOCA, don Eladio Prado, actual Gerente de la Sucursal del Banco de Costa Rica, en Limón.

Don Eladio pasó unos cortos días en esta capital, habiendo regresado ya a sus labores ordinarias.

Vaya para el respetado amigo, nuestro atento salu-

Disposición Eclesiástica sobre la procesión del **DULCE NOMBRE**

Nos Doctor Víctor Sanabria Martínez, por la gracia de Dios y de la Santa Sede Apostólica, Arzobispo de San José.

Con el objeto de dar a la Procesión del Dulce Nombre, que como promesa jurada desde hace muchos años se celebra en esta ciudad capital, todo el carácter que según el canon 1.295 deben tener las procesiones sagradas, oído el parecer y el voto favorable de los Señores Curas párrocos de San José, Muy Ilustre Señor Canónigo don Mariano Zúñiga, Cura del Carmen, M. I. Señor Canónigo don Rosendo de J. Valenciano, Cura de La Merced, Ilmo. Mgr. Dr. Don Carlos Borge, Cura de La Soledad y Rev. Padre Fr. Manuel Espinosa, Cura de La Dolorosa, hemos decretado que en adelante oicha procesión del Dulce Nombre se celebre en un solo día del año, fijado por mutuo acuerdo de los señores Curas párrocos de la capital, debiendo partir de la Iglesia del Carmen, con la Imagen tradicional, hacia la Iglesia de La Merced, de aquí seguirá a las Iglesias de La

Pasa a la Pág. Cuatro

Fábrica de café

"La Económica"

La que se ha instalado 150 varas al oeste de la Botica Oriental

OFRECE A USTED, CAFÉ ABSOLUTA-MENTE PURO, TOSTADO A LA VISTA DEL PÚBLICO.

Su calidad no admite competencia

Teléfono 5432. Servicio a domicilio.

Constantino Croceri y Co.

¿Enseñanza Religiosa Enseñanza Laica?

Y ¿qué tiene de extraño que la Iglesia Católica haya amparado siempre y decididamente por la calle y entran en la la enseñanza de los conocimientos humanos, en todas sus esferas?

Es acaso la ciencia, pa-|can centros de enseñanza, resulta, en legítima lógica' impiedad?

bien probadas, no tiene color religioso en sí misma: las Matemáticas no son Religión; la l'ísica no es Religión: La Ciencia de la Naturaleza no es Religión; la la Lingüística no es Religión, y por eso; matemáti cos, físicos, naturalistas, astrónomos y lingüist a s puede haber, ha habido y hay, católicos hijos sumisos bargo, que, como la verdad la verdad religiosa ni en de la Iglesia y sabios; como los ha habido y hay y habrá también ateos, fracmasones, chinos y musulmanes sabios.

La divergencia y pretendida oposición que se alega por espíritus prevenidos, entre la Iglesia, la Religión y la Ciencia no ha existido nunca entre postulados y verdades religiosas y ciendesenvolvimiento; que no se ha ganado el cariño de mentos de triunfo: juventud de la cual se establecen sanse conocen bien; y que aca- la feligresía. tólicos o impíos; razón por ducción doctrinal y literaria, la cual, así, con poco aná- pues el padre Feliciano es lisis o un análisis erróneo o un distinguido escritor y deficiente de una parte o poeta católico; pero ignorá- se comenzó la construcción y sean considerados por esde otra, se pretende encon- bamos otras cualidades sutrar oposición entre las cien- yas, necesarias para el buen bajos, por la naturaleza de social. cias y la Religión. Se da gobierno y adelanto de una los mismos, han ido a salen esos casos como ciencia, parroquia. la opinión no bien esclare-

la verdad; serán cuando vicios del virtuoso Cura an- presentado. más, a veces, los esfuerzos terior, ha confiado la direco el camino para llegar al ción espiritual del vecinda- o tarde tendremos Iglesia, favorece a la Junta Respecdominio de la verdad en rio a un levita talentoso y más grande y mejor que la tiva y a los contratistas, algún campo del saber hu- diligente. mano, y que resultan fallidos en no pocas ocasiones.

entre la verdad religiosa revelada por Dios, y la verdad científica que de Dios viene también, porque El es el autor de la Naturaleza y de las leyes que la rigen, pudiera haber positiva y legítima oposición? Para tal conflicto sería necesario que Dios no fuese Dios ni el autor de la Naturaleza, ni autor de la verdadera Religión, con la cual le adora el hombre.

Por cierto que en cuestión de ciencia puramente humana, sin relación alguna en el criterio religioso, · la cual es patrimonio del hombre y es para el hombre, la Iglesia tiene tanto derecho de enseñarla y esclarecerla, como pueden alegar derecho los afiliados a todas las sectas y religiones falsas dsl mundo.

¿Con qué derecho, pues, que no sea el tiránico derecho de la fuerza y del caprichoso sectarismo, puede intentar cualquier Estado o pretenden los hombres públicos acatólicos, prohibir que la Iglesia funde escuelas, o los católicos establez-

trimonio exclusivo de la o las Ordenes y Congrega- que siendo la Iglesia Cató ciones Religiosas instituyan lica depositaria y maestra por ser Vos quien sois y Fuera absurdo afirmarlo, colegios con maestros com- única de la verdad revelada toda vez que la ciencia, en petentes para la instrucción que llamamos Religión, porsus postulados y verdades científica, literaria o artísti que como a tal, la instituyó moda», me pesa de todo ca de la juventud, cuando Nuestro S. Jesucristo conla ciencia, la literatura y el forme se ha visto en los arte no son patrimonios de testimonios arriba citados, da de todos mis pecados, credos religiosos como tales, sino de cualquier espíritu siempre y enérgicamente, Astronomía no es Religión; humano cultivado en ellas que en países católicos y en que quiera comunicar esos centros educativos, escueconocimientos a sus seme- las, colegios o universidajantes?

> ner trabas a la verdad de cualquier otra forma. cualquier orcen q' ésta sea,

tiene pleno, legítimo y cabal derecho, para reclamar des, donde se educan niños católicos, ni directamente ni Precisa advertir, sin em- indirectamente sea atacada no puede contradecir ni po- lecciones, ni en textos ni en

Continuará.

Rengiones Belemitas

IVANHOE CON NOSOTROS

Pero las opiniones, no son privarnos de los buenos ser- a los contratistas se les ha potente.

Ila que tiene en frente Ivan-La sentida separación del hoe. No es una opinión Padre Moreno Reyes, aho- pesimista que echamos al

LA NUEVA IGLESIA

otra destruida, que tan que- por aquello que reza el pro-Muy grande es la ta- rida nos era, porque en élla verbio tútele: Chi va piano, rea de años y de malos nos hicieron cristianos y va lontano ¿Cómo sería posible que iempos para realizarla, es allí adquirimos lo único que

La moda ante el confesonario

Acto de contrición que deben rezar | confesarse ciertas señoritas que van iglesia.

"Señor mío Jesucristo, Dios y hombre verdadero, por que os amo sobre todas las cosas, «menos sobre la corazón haberos ofendido, y propongo firme enmien-«menos» de los de escándalo que me mande cometer la moda, y «no», no apartarme de las ocasiones ofendan otros...»

fesión?

frirá pena de code Cundinamarca

BOGOTÁ, (De la agen-

titos del chapulín vernácu- no hemos perdido en el tratre Arzobispo, porque al den eventual y técnico, que que existe y que es omni

Sin embargo, temprano pacio, ciertamente. Esto de sus relaciones.

Corresponsal.

gantement desnudas . . .

Os lo asegura sin apa-l

tentes y comulgantes ele-|sionamiento y con seguri dad y mucha pena,

Manuel. Obispo de Malaga.

"ECOS & HOGAR"

Página a cargo de la señora Profesora dona ETILMA DE ROMERO

Lo que el viento se lleva

LA ULTIMA SENSACIONAL PRODUCCION DE HOLLYWOOD

La cinta de que nos ocu-

La película que ha he-lectoras de Acción Católide ofenderos y de que os cho más ruido últimamente ca acerca de los peligros en los Estados Unidos es que presenta la asistencia Que este acto de con- Gone by the Wind. (Lo a dicha película. Gone by trición no vale para la con- que el viento se lleva), de the Wind es una novela Margaret Mitchell, cuya (aún no conocemos la pe-Pues ya veremos en el aparición se anuncia para lícula), profundamente indía del juicio lo que valen muy pronto en alguno de moral bajo todo punto de las confesiones de las peni- nuestros salones de cine, y vista. Su autora recogió que, a no dudarlo, ha de de labios de las personas despertar aquí mucho entu- de edad que la rodeaban Todo borracho su- siasmo, si tenemos en cuen- los detalles de la guerra de ta el encanto con que las secesión de los Estados revistas, películas y modas Unidos, y formó con ellos Ionias en el Depto. americanas son recibidas la novela en la que hace entre nosotros, lo que ha un patético relato de los hecho que nuestras jóvenes sufrimientos de una familia se compenetren hasta tal muy acomodada de la clase ra párroco de Esquipulas, viento. Por eso deseamos cia Ariel). - El secretario punto con el ambiente nor- alta, que se vé reducida a tíficas bien demostradas; ha sido compensada con la que nunca le falte la pro- de gobierno de Cundina- teamericano que tanto en la más completa miseria sino únicamente, en aque designación del Pbro. don tección providencial, ni el marca presentó un proyecto su modo de vestir como en por motivo de la guerra, llas materias científicas que Feliciano Alvarez, joven apoyo de los vecinos, ya de ordenanza a la asamblea su modo de obrar se van que arruinó sus plantacioestán en embrión y sacerdote que en pocos días que él tiene los otros ele- departamental, por medio asemejando cada día más nes de arroz y costó la via sus hermanas las yankees. da a los señores y a muchos y energía en el cuerpo, y ciones severas, como la de Hoy día ciertas josefinas de los principales trabajaso no han sido profundiza. Conocíamos a Ivanhoe a allá, donde el pensamiento sufrir una pena en las colo- van a la oficina, manejan dores de la hacienda. Scardas bien, por los sabios ca- lo largo de su copiosa pro- se elabora, un ensueño... nias para todos aquellos in- su carro y prenden un ci- lett O. Hara, hija mayor dividuos que sin ser vagos, garrillo con la propiedad de esta desdichada familia, maleantes o rateros, se con que lo hacen las "girls" queda hecha cargo de la Pronto hará un año que embriagan constantemente que llenan las calles de situación, y se ve en la du-Broadway o de la Quinta ra necesidad de hacer frendel nuevo templo. Los tra- te motivo como un peligro Avenida; y esta influencia te a la vida para poder soses tan notoria, que ya una tener a un buen número muchacha no se entusiasma de mujeres y niños abandocomo antes por un vestido nados que forman lo que El pueblo se muestra lo. Son muchas las dificul- jín de la vida: la fe en Dios, francés. Todo lo contra- le queda de su antigua facida o analizada de' algún agradecido de nuestro ilus- tades no previstas, de or- Verdad Suprema, la única rio. Si su toilette no es milia. Y esta brusca tranamericana; se sentirá "cam- sición de la opulencia a la pesina," pasada de moda, pobreza, de una vida mue-La construcción va des- fuera de lugar en el círculo lle rodeada de esclavos y sirvientes al abandono total y a la miseria más absoluta, en lugar de aquilatar en pamos ha de ser motivo de ella las virtudes que poseía diversos comentarios, y por por atavismo y por educaeso nos parece oportuno ción, la precipita a los actos orientar la opinión de las más viles y desencadena en ella el furor de las más bajas pasiones: La novela a más de ser cruda es de un realismo repugnante: en nuestro concepto, una muchacha que en algo estime su delicadeza, no debe ni leerla, ni autorizar con su presencia en un salón de cine una cinta en la cual se atacan todos los principios de la moral, especialmente la pureza y la santidad del matrimonio: Scarlett, con el fin de conseguir dinero para restaurar la antigua grandeza de su casa, se vale de los medios más indebidos y más reprobables, hasta llegar al último extremo.

> Como acontece con frecuencia, el mal se presenta en esta obra bajo un aspecto halagador, pues la autora presenta a su heroína dotada de todos los encantos: le oa belleza, inteligencia y simpatia para fijar en ella la atención del público, lo que se presta a que las faltas graves que ella comete, aparezcan ante la imaginación del lector veladas Pasa a la Pág. CUATRO

a PUNTARENAS, queda suprimido, a partir de esta fecha.

Mayo 27 de 1940

Como el movimiento de pasajeros no

justifica ya mantener el servicio de

Trenes de Excursión

Claudio Cortés

Administrador General.

Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

POR LA VIA DE PUNTARENA.

Ecos del hogar...

Viene de la Página TRES

creemos estar cumpliendo la mujer.

bajo cierto equívoco aspec-; con un deber elemental al to de atract vo por proce- advertir a las socias de la der de un personaje dotado Juventud Católica Femenide toda clase de encantos na para que ellas a su vez materiales. Si esto sucede lo hagan saber a sus amien el libro, la película ha gas que no reciben LA cho más sugestiva, ya que se lleva'' será inevitablecompuesto por actores y impropio sino altamente peatrices de lo mejor que tie- ligroso para las muchachas, ne Hollywood, lo que la ya que alli se han de preobra supera a cuanto se malsanos bajo todo punto rillas doradas. pueda imaginar; así es que de vista para el pudor de

INFLUENZA Y RESFRIADOS 7 Pastillas Orientales

ALIVIAN COMO CON LA MANO

Disposición eclesiásti...

Viene de la Pag. DOS

y de ésta volverá a la Igle- los Señores Curas de la cafuera de las que, con toda solemnidad, hará cantar cada uno de los señores Curas diecisiete días del mes de Iglesia Parroquial o al fren te de ella. Los demás detalles particulares relativos a la celebración de dichal

Dado en el Palacio Arzobispal de San José, a los tones. párrocos en su respectiva mayo de mil novecientos cuarenta.

VICTOR, Arzobispo de San

M. CHAVERRIR., Srio.

Se vende una bonita propiedad

En Naranjo Media manzana de tierra con regular casa de habitación. Cincuenta varas al Oeste del edificio escolar Pida informes a don Juan Monje Fallas, en aquella misma localidad.

Fiesta de Corpus en Santa Cruz

(GUANACASTE)

Hanuras Guanacastecas se recibir la Santa Comunión; ama a Jesucristo, pese a la ésta alcanzó a 400 personas opinión general de que en y algo más. A las 8 fué Guanacaste sólo hay peca- la misa cantada estando do. Santa Cruz, la predi- completamente llena de fielecta del Cristo Negro, la les la iglesia. primera en venerar en Cosmandada a celebrar por l señora doña Plácida de Arguello y continuó por un las gentes admirable. olemne tricuo de preparación en la que hubo numerosas Comumones de hom bres, mujeres y niños. Abundó la música y la pólvora, nos entólicos. El gran día proporciona lo reciben con

También en las ardientes ya había gente esperando

A las 9 fué la procesión, ta Rica, la Imagen Negra recorrió un kilómetro., Los de Jesús de Esquipulas se altares fueron preciosos: Covistié de gala para celebrar rrespondian el 1°, a un gruel Corpus. El entusiasmo po de caballeros de esta fué general. Todas las cla | sociedad, el 2º, a la Escuela ses sociales se unieron para de Varones, el 3°. a la Esdar realce a la fiesta. Esta cuela de Niñas y el 4º. a emp-ro por la preciosa fies- las Hijas de Maria y Aposta a la Santísima Trinidad tolado de la Oración. La concurrencia a la procesión fué numerosa y el orden de

El fervor demostrado en esta fiesta nos indica muy claro que las regiones guanacastecas ansian a Jesu cristo y que cuando se les l del Corpus, desde las cuas marcado entusiasmo. Gra tro y media de la mañana cias a Dios - Corresponsal

Suscribase

Periodica de los Hogares decentes donde se debe leer Imprenta donde le hacemos sus impresos a los precios más reducidos, nitidez, y prontitud en los trabajos

La Novela de la Obrera

El ideal de Roberto La Arquilla

Para ello bastaba dar vuelta a la pequeña llave dorada que cerraba el postigo y empujar hacia la izquierda. Entonces aparecía el interior, de palo rosa, de code ser evidentemente mu EPOCA q' "Lo cu : el vien- ler claro, que contenía una multitud de pequeños cajoncitos y escondrijos de infantil secreto, que Roberto Dos fusileros sin balas se anuncia con un elenco mente un film no tan sólo descubrió a la primera intención.

Esta sola inspección le bastó.

Desplegó el postigo, cuyas laminillas rechinaron de nuevo deslizándose unas sobre otras, dió la vuelta hará cien veces más peli- sentar bajo forma atractiva a la llave dorada y fijó la atención en un cajoncito de Andy Hardy, detective grosa que la novela. La teorías y hechos de la vida forma extremadamente vaciada suspendido del fondo de Divorcio en Montevideo audacia de la tesis de esa real inadecuados, crudos y la caja entre las cuatro delgadas patas cubiertas de figu-

> Hizo dar la vuelta a una llave microscóp ca que es taba en la cerradura y tiró del cajoncito con un vage deseo de exploración. Estaba vacío; algunos arabescos dorados se dibujaban sobre la plancha del fondo adornada en los ángulos por cuatro botones de cobre Amapola del camino! dorado y con estrías. Como el diámetro divide el círculo, cada uno de aquellos botones estada partido en dos Hija del oprobio, la por una línea de esmalte azul.

Roberto, desilusionado, cerró el cajoncito, y volvió a abrirlo inmediatamente: una claridad súbita acabada de iluminarle.

Puso el índice de la mano derecha sobre la plancha del fondo y el de la izquierda al exterior y reconoció en la distancia que separaba sus dos dedos que el fondo del cajón no estaba, como se hubiera podido pensar, compuesto de una sola tabla sino de dos, separadas de, pregunte al Teléfono 2353 por la película que desee y se le atendepor un pequeño espacio.

Sin embargo, ¿cómo, sin deteriorar una u otra, LOFEZ, Dolorosa y de La Soledad, procesión los determinarán descubrir el secreto que quizá encerraban.

Después de un momento de reflexión, Roberto sia del Carmen. No se pital, por mutuo acuerdo probó de abrir por medio de los botones apretándolos y operó un cuarto de conversión. Se dejó oir un ligero cantarán «Salves» en el Este acuerdo rige desde y tirando de ellos; pero sin conseguir nada Al fin se ruido como de un muelle que cede. Metiéndose en tra curso de la procesión, esta fecha. Comuníquese, armó de un destornillador y apretando sobre la línea ranuras invisibles, la plancha del fondo desapareció de esmalte azul procuró hacer dar una vuelta a los bo-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



Por el Tribunal de Censura Cinematográfica de la ACCION CATOLICA

BUENAS

Clase A, Ia. Sección

Corazón del Norte, el Gulliver en el país de los enanos Chico de la calle, el Nick Carter, gran detective Vida de San Bosco Kilómetro III

PARA PERSONAS DE CRITERIO BIEN FORMADO Clase A, 2a. Sección

Divorcio en Montevideo Enredo tras enredo Esposa de un día Estancia del gaucho Cruz, la Haragán de la familia, el

Hermanos contra hermanos

Hijos de la farándula Historia del Dr. Erlich Indio Jerónimo, el Insubordinación Lo que pudo haber sido Mujer o demonio Suspiros de España Terrible sospecha Voluntarios a la fuerza

ESCABROSAS Clase B.

Caballo a Caballo

Jorobado de Nuestra Señora

Mujeres Papacito lindo Reno Venganza del ahorcado, la

Ley que olvidaron, la

CONDENADAS Clase C.

Club de Mujeres

Muerto murió, el

Esta censura es para los católicos y para la gente que se respeta y tiene dignidad de sí misma. Para ellos, la indicación sana y segura de la moral eterna. Padres de familia, pensad que tenéis la responsabilidad grave de cuidar por la moralidad de los espectáculos a que concurren vuestros hijos .- De Lunes a Viernes, entre 1 y 4 de la tar rá gustosamente.

Consulte esta Lista de Censura en las ventanas de la LIBRERIA

Los dos primeros resistieron; pero el tercero cedió a la derecha del cajoncito, dejando al descubierto un espacio vacío, de algunos milímetros de profundidad, que contenía dos hojas de papel.

SECRETAR

Advierte a todos los extranjeros residentes en el país que están en la obligación de suministrar a la Comisión nombrada por el Congreso para investigar la situación legal de los poloneses y de otras nacionalidades, los datos que ella les solicite respecto a la forma en que efectuaron su ingreso a territorio nacional y las actividades a que se dedican actualmente.

De esta manera contribuirán al mejor éxito de las investigaciones.

San José, Mayo 28 de 1940.